| | | | • | d other | PERIÓDICO PÁGINA | | FECHA | SECCIÓN |
|--|--|--|---|---------|-----------------------|----|------------|---------|
| | | | l | | CöntraRép <u>lica</u> | 12 | 22/09/2023 | OPINIÓN |
| | | | h | | | | | |

Las crisis sexenales, una película que ya vimos

jalá se equivoquen los cientos de expertos financieros que existen en México y que han pronosticado una crisis o desequilibrio en las finanzas públicas para 2024 y 2025, debido al tremendo gasto público que se ejercerá (9 billones 66 mil millones de pesos) contra ingresos estimados en 7.3 billones de pesos.

Ojalá no sea el secretario de Hacienda, Rogelio Ramírez, quien sea el portador de los yerros y heraldo de malas noticias, y que el año que entra sostenga que siguen con sustento sus dos cifras en las que basó la confección de su Paquete Económico de 2024 que defendió férreamente ante los diputados federales.

Ojalá el próximo año, Rogelio Ramírez tenga razón y nos tape la boca a todos con un Paquete Económico que "seguirá contribuyendo al dinamismo y crecimiento del mercado interno; al consumo y la inversión... y posicionando a la economía mexicana en una situación de solidez".



Ojalá Rogelio Ramírez acalle a quienes suponemos que el gasto es excesivo y electorero y que será muy difícil acarrear los ingresos que estima en su Paquete y que "abonará a la fortaleza macroeconómica de nuestro país y nuestra moneda a la adecuada capitalización del sistema financiero mexicano y la construcción de bolsas de liquidez que permitan a las finanzas públicas soportar choques externos".

Ojalá a finales de 2024 o principios de 2025, no se repita el escenario de 1994. En aquella ocasión, cuentan las crónicas, le reclamaron a Pedro Aspe haber dejado a la economía "prendida (sostenida) con alfileres" a lo que el ex secretario de Hacienda respondió: "para qué se los quitaron". Así se

| PERIÓDICO | PÁGINA | FECHA | SECCIÓN |
|--------------------------------------|--------|------------|---------|
| C <mark>ontra</mark> Rép <u>lica</u> | 12 | 22/09/2023 | OPINIÓN |

enfrentó la más grave crisis financiera y económica por problemas de endeudamiento y el tema de los Tesobonos.

Ojalá le salgan las cuentas de los ingresos al titular de Hacienda, que en 2024 será 1.8% menor a la de 2023 y equivalente a 21.3% del PIB. El monto es similar al 21.2% del PIB captado en 2018, pero será la captación de recursos más baja desde 2019 y habrá menores ingresos por factura petrolera.

Ojalá nos equivoquemos y sólo sean malos pensamientos la incertidumbre en variables como el precio del petróleo, las tasas de interés y el crecimiento económico. De otro modo, la sostenibilidad de la política fiscal estaría en riesgo y habrá que abrir el margen a los recortes en el gasto, como en las crisis sexenales del pasado.

Ojalá nos equivoquemos, porque esa película ya la vimos.

PUNTOS Y LÍNEAS

Starbucks abrió una instalación de distribución y fabricación de 220 mdd en China, su último esfuerzo para expandirse en el país. También anunció planes para aumentar su dividendo trimestral en un 7.5%... Rupert Murdoch dejará su cargo de presidente de la junta directiva de Fox Corp. y News Corp... Cisco adquirirá la empresa de software de ciberseguridad Splunk por 157 dólares por acción en un acuerdo en efectivo por valor de unos 28 mil mdd... Goldman Sachs planea vender la plataforma de préstamos Greensky, el acuerdo valdría unos 500 mdd... Disney gastará 60 mil mdd en sus parques globales y su línea de cruceros durante los próximos 10 años, duplicando sus inversiones respecto de la última década... Amazon anunció que incorporará 250 mil trabajadores de almacén y reparto para la temporada de compras navideñas con el fin de hacer frente a la avalancha esperada.

Periodista
Director de RedFinancieraMX
gfloresl13@yahoo.com.mx